

Zeitschrift: La Croix-Rouge suisse
Herausgeber: La Croix-Rouge suisse
Band: 72 (1963)
Heft: 3

Rubrik: Les sections au téléobjectif

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 27.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

LES SECTIONS AU TÉLÉOBJECTIF

Bon an, mal an, les 32 sections romandes de la Croix-Rouge suisse fournissent une somme de travail qu'il est difficile de traduire en mots, sinon en chiffres. Soit qu'elles participent à la réalisation de tâches générales incombant à notre institution sur le plan national ou international, soit qu'elles déploient des activités propres aux conditions locales et régionales, chacune à sa manière a fourni sa part de travail commun. C'est ainsi qu'en 1962, les sections romandes ont participé en février à la vente du mimosa, puis organisé la traditionnelle collecte de mai sur leur rayon d'activité, en collaboration avec les sociétés de Samaritains. La plupart ont également apporté leur concours à la collecte de vêtements et de couvertures lancée en automne en faveur des populations algériennes nécessiteuses.

Mise sur pied de prises de sang collectives ou exploitation d'un centre régional de transfusion sanguine, organisation de cours d'hygiène et de soins aux malades à domicile, colonies de vacances, remise de secours en nature à la population suisse, entretien de vestiaires, d'ouvroirs, de dépôts de matériel d'hôpital, gestion des parrainages du Secours aux enfants, assistance de personnes âgées et invalides, recrutement de nouvelles candidates pour le Service Croix-Rouge, formation d'auxiliaires-hospitalières, enquêtes et actions sociales, transports de malades, tels sont, dans les grandes lignes, les principaux domaines de travail de nos sections locales.

Ces innombrables activités, bien souvent, ne sont guère spectaculaires. Elles demeurent ignorées du grand public. C'est que les collaborateurs de la Croix-Rouge suisse, qui, jour après jour, se dévouent à sa cause d'une manière ou d'une autre ne recherchent pas la publicité. Bien au contraire, et souvent, seuls les bénéficiaires de ces actes charitables, effectués dans le seul souci d'aider ceux qui en ont besoin, en connaissent et reconnaissent la portée réelle. Aussi cette brève rubrique ne peut-elle être qu'un pâle reflet du travail fourni par les fidèles membres de nos sections. Elle est la preuve néanmoins que la Croix-Rouge agit et vit, toujours et partout, et que sa présence constante se traduit de mille manières, par ces innombrables gestes inspirés par le cœur, mais dont les statistiques ne font hélas pas toujours état.

C'est pourquoi le petit tour de Romandie auquel nous vous convions aujourd'hui et que nous entreprenons sur la base des rapports annuels d'activité présentés par nos sections ne sera qu'un aperçu du travail fourni en 1962, un modeste « condensé » ne faisant état que des activités plus spécifiques déployées dans chaque région.

G enève

Ville et canton tout à la fois... C'est dire que l'activité déployée par la section genevoise (dont le secrétariat permanent, citons-le en passant, a emménagé dans de nouveaux locaux l'été dernier) est particulièrement vaste, variée et multilatérale.

Le mois de mars a vu notamment la création d'un comité d'aide aux enfants algériens résidant en France pour favoriser des séjours de vacances en Suisse.

En juin, ce fut l'organisation, par la Commission de la Croix-Rouge de la Jeunesse et en collaboration avec les Samaritains d'un cours de sauvetage nautique pour adolescents qui réunit 182 participants.

Sous le signe des grandes vacances, la section a organisé, en juillet et en août, de nombreux séjours d'échanges entre adolescents suisses et allemands, ainsi que des séjours d'enfants suisses au bord de la mer.

Le Centre d'hygiène social, en constant développement, occupe en permanence 25 infirmières, et l'Aide aux isolés groupe à elle seule 113 collaboratrices et collaborateurs. Le club « Rayon de Soleil » réunit une fois par semaine une moyenne de 90 personnes âgées. Et citons encore l'organisation de 24 cours d'hygiène pratique et de premiers secours, de 12 leçons chacun, donnés dans les écoles sous l'égide de la Croix-Rouge de la Jeunesse, ainsi que la mise sur pied, au mois de décembre, d'un cours pour auxiliaires-hospitalières, le premier à Genève, le deuxième en Suisse romande.

Fribourg

La section de Fribourg est fréquemment appelée à apporter les secours d'urgence à des familles victimes d'incendies et procède régulièrement à la remise de « lits pour enfants suisses ». Son corps volontaire féminin effectue chaque semaine des transports de malades indigents.

En été, la section fribourgeoise a assuré le placement, en milieu familial, de 9 enfants français rapatriés d'Algérie venus passer deux mois dans notre pays.

Le Dr J. Thürler, président de la section fribourgeoise et qui fut membre aussi du Comité de Direction de la Croix-Rouge suisse pendant plusieurs années, a démissionné au mois de mars dernier. Il est remplacé par le Dr Charles Favre, médecin interniste à Fribourg.

La section gruérienne, sous la direction de son nouveau comité, a réussi, ces derniers mois, à assurer une meilleure cohésion entre ses divers organes et a intensifié en particulier le recrutement de nouveaux donneurs de sang.

J ura bernois

Les sections de Delémont, des Franches-Montagnes et du Jura-Sud péchant à coup sûr par excès de modestie ne signalent « rien de particulier ». Ce « rien de particulier » précisément, qui se traduit par « maintes prestations de tout genre en faveur de la population ».

La section de Porrentruy-Ajoulotte dont le président, le Dr S. Stucki a demandé à être déchargé de ses fonctions à la fin de l'année et dont le successeur n'a pas encore été désigné, s'est vu confier l'organisation, en collaboration avec les autorités communales, d'un poste d'accueil frontalier pour réfugiés.

N euchâtel

La section de Neuchâtel, qui englobe les trois districts de Neuchâtel, Vignoble et Val-de-Ruz assure entre autres la direction d'un Bureau de placement

pour infirmières et a effectué l'an dernier 450 placements, contre 453 en 1961.

La Colonne Croix-Rouge III/41 — la plus ancienne de Suisse — a célébré le cinquantenaire de sa création: un événement dans les annales du Service Croix-Rouge!

Tandis que le beau Château de Vaumarcus, où la section organise chaque année des colonies de vacances rajeunit, se modernise, s'améliore constamment... Voici pour ceux du Bas.

Et voilà pour ceux du Haut! La section de *La Chaux-de-Fonds* dirige le principal de son activité sur son Centre d'Hygiène sociale et son Service de consultations pour nourrissons.

Toutefois, le succès extraordinaire remporté par la collecte de vêtements en faveur de l'Algérie mérite une mention spéciale: en quelques jours, «ceux du haut», en effet, ont récolté, trié, mis en sac près de 8 tonnes d'effets en bon état...

Citons encore le changement survenu à la direction de la section du Locle dont le président, le Dr C. Baillod, démissionnaire, a été remplacé par le pasteur M. Néri et dont le comité sera renouvelé et élargi.

Troisième du canton, la section du Val-de-Travers se «singularise» par son service d'ambulance exploité avec l'appui des communes du district et le concours de Samaritains. L'événement de l'année fut l'inauguration de la nouvelle ambulance, pour l'achat de laquelle la section a bénéficié d'une contribution du Fonds des sections.

Le dynamique et sympathique président de la section, M. R. Cavadini, s'est vu contraint de présenter sa démission ensuite de son changement de domicile. Son successeur a été désigné en la personne de M. Gilbert Bourquin, fils de Feu Francis Bourquin qui dirigea les destinées de la section jusqu'à sa mort et auquel avait succédé M. Cavadini.

V alais

Les quatre sections valaisannes d'expression française: Martigny, Monthey, Sierre et Sion ont porté le gros de leurs efforts sur le service de la transfusion de sang, l'entraide locale, l'entretien de leurs dépôts de matériel. La section de Martigny, notamment, est particulièrement active dans le domaine de l'assistance à des familles nécessiteuses dépendant de sa circonscription et bénéficie, dans ce secteur particulier de travail, de la très précieuse collaboration de ses «responsables locaux» qui servent d'intermédiaires pour la distribution des secours.

Un changement encore à signaler à la tête de la section de Monthey dont l'ancien président, le Dr L. Choquard a démissionné et a été remplacé par le Dr V. de Kalbermatten; ce dernier envisage élargir son comité, afin d'étendre et de développer toujours plus le travail fourni sur le plan local.

V aud

Le canton de Vaud nous offre l'éventail de ses 17 sections: à tout seigneur, tout honneur: le chef-lieu pour commencer. La section de Lausanne note un beau développement de son service des assistantes bénévoles dont le nombre a passé à 38 ces derniers mois et dont une trentaine ont participé cette année à un cours d'introduction. Dans le courant de l'été, la section a assuré le placement de 39 enfants «Pieds-Noirs» reçus dans des familles des cantons de Vaud et du Valais. L'équipe mobile du centre de transfusion sanguine a effectué une vingtaine de déplacements dans le canton et dispose de près de 11 000 donneurs inscrits, dont 4000 répartis dans l'ensemble du canton. Le centre de transfusion de Lausanne, qui a emménagé dans ses nouveaux locaux au mois de septembre, occupe en permanence une vingtaine de personnes, dont deux médecins et cinq stagiaires. Au mois de novembre, la section lausannoise a organisé le premier cours pour auxiliaires-hospitalières donné en Suisse française, qui a réuni 14 participantes.

La section d'Echallens a effectué de nombreux prêts de matériel d'hôpital; de même, la section de Nyon qui entretient un dépôt sanitaire fort apprécié de la population. La section du Pays-d'Enhaut, dont le comité a été élargi, a organisé notamment une collecte spéciale pour ses œuvres sociales, tandis que la section de Rolle a remis un subside à la société locale des Samaritains, destiné à l'achat d'une tente permettant de donner les premiers secours en toute circonstance.

La section de Lavaux a mis sur pied son premier cours de soins au foyer qui a groupé 12 participantes et songe déjà à l'organisation du second. La section de la Tour-de-Peilz souligne la belle activité de son solarium et de son magasin sanitaire et la section de Montreux relève avec satisfaction qu'elle dispose maintenant d'une monitrice de l'enseignement des soins au foyer nouvellement formée qui s'apprête à donner des cours à la population montreusienne.

Les sections de Vallorbe, Aubonne et Moudon soutiennent notamment l'activité des diverses œuvres locales d'entraide par la remise régulière de contributions financières. La section de Morges pour sa part a assumé les frais du séjour à la mer de trois enfants. La section d'Yverdon a organisé un transport par voitures automobiles, conduites à tour de rôle par 8 collaboratrices dévouées, à l'intention des visiteurs se rendant dans un asile de la région. Les sections d'Aigle, de Payerne et Vevey ont fourni elles aussi leur part de travail dans les domaines traditionnels, ainsi que la section de Ste-Croix qui a été frappée par le décès de son président, M. J. Peter, à la famille duquel nous disons une fois de plus toute notre sympathie.

Collecte de mai 1963

Vente d'insignes	10 et 11 mai
Collecte par listes	1er au 31 mai
Collecte auprès des entreprises	1er au 31 mai
Collecte par compte de chèques postaux	15 et 31 mai

